

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 34 (1942)
Heft: 6-7

Buchbesprechung: Bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Il serait nécessaire de consacrer de plus amples commentaires à cette publication. Nous allons au devant de temps nouveaux; la revision de l'assurance obligatoire sera l'une des prochaines tâches. Nous espérons que cette revision s'effectuera dans l'esprit qui anime cette publication, l'esprit que le Dr Bohren a su insuffler à la SUVAL.

Le Dr Bohren prend sa retraite. Mais nous sommes convaincus que ce n'est pas une retraite complète et qu'il mettra encore son expérience au service du pays. Libéré des obligations quotidiennes, des multiples devoirs administratifs, le Dr Bohren peut maintenant consacrer ses connaissances et son expérience — pour le plus grand bien de la classe travailleuse — aux problèmes de l'assurance-vieillesse et survivants et de la réorganisation de l'assurance militaire. M. le Dr Bohren a les qualités d'un homme d'Etat, et nous attendons encore beaucoup de lui.

Le Dr Bohren peut être certain de la reconnaissance du monde travailleur. Son nom est désormais ineffaçablement lié à l'histoire de l'évolution sociale en Suisse. En terminant, nous exprimons l'espoir que la SUVAL continue d'être gérée dans l'esprit du Dr Bohren.

Bibliographie.

Alice Descœudres. Des Héros. Biographie pour la jeunesse. Trois volumes. Imprimeries des Coopératives réunies, La Chaux-de-Fonds.

Le magnifique recueil de biographies qu'Alice Descœudres, consacré aux meilleurs des hommes de tous les temps, est un vrai trésor non seulement pour la jeunesse, mais aussi pour les adultes. La seule chose que nous reprochions peut-être à Alice Descœudres, c'est de placer ses héros sur un piédestal trop élevé, si haut qu'on ne peut plus guère les considérer comme des êtres humains. Cela diminue à nos yeux la valeur éducative de son remarquable ouvrage.

Qu'Alice Descœudres nous pardonne notre présomption. Mais il nous est souvent arrivé de voir des enfants et des jeunes gens plutôt accablés qu'édifiés par la grandeur de l'exemple qu'on leur propose, en leur racontant la vie de tel héros « sans peur et sans reproche », et désespérés par le contraste qu'ils découvrent entre la perfection de ces êtres et leur infériorité à eux. C'est pourquoi nous pensons qu'il vaut mieux leur montrer les grands hommes comme des êtres humains qui, à côté de leurs dons merveilleux, peuvent avoir les mêmes faiblesses que nous. Loin d'en être amoindris, ces héros ne seront que plus proches du cœur des jeunes et le récit de leur vie où tout n'est pas exceptionnel leur donnera du courage, le désir de les imiter et même l'espoir de leur ressembler.

Mais que cette remarque ne nous empêche pas d'admirer la magnifique suite des biographies qu'Alice Descœudres a rédigée pour nous.
